

Transaksi *swap* ini dilakukan sesuai dengan kesepakatan kedua belah pihak yang melakukan akad dan jika ditinjau dari segi syarat-syarat yang harus dipenuhi telah memenuhi persyaratan sebagaimana diatur dalam hukum Islam.

Dari segi subyeknya bahwa pihak yang melakukan akad dalam transaksi *SWAP* telah memenuhi syarat yang ditentukan dalam jual beli hukum Islam yaitu telah dewasa dan berakal dan cakap bertindak menurut hukum.

Dari segi subyeknya dapat dipastikan bukan barang yang dikualifikasikan sebagai barang najis sebagaimana dijelaskan dalam al-Qur'an surat al-Ma'idah ayat 3 dan barang yang diperjual belikan tersebut merupakan barang yang dapat dimanfaatkan dan dapat diserahterimakan, diketahui harga dan barangnya milik orang yang melakukan akad atau yang mewakili. Maka uang dari segi subyeknya dapat digunakan dalam transaksi (dapat diperjual belikan) sebab uang berfungsi sebagai alat tukar, satuan hitung, pengukur nilai dan alat penimbun kekayaan.

Dari segi akadnya transaksi ini dilakukan sesuai dengan kesepakatan yaitu kesepakatan untuk penjualan mata uang berdasarkan kurs spot dan kesepakatan untuk pembelian kembali mata uang berdasarkan kurs forwad terhadap mata uang yang sama dengan jumlah uang yang sama pula. Hal ini tidak menyalahi hukum karena akad itu sah dilakukan dengan cara apa saja yang menunjukkan pada maksudnya, baik dengan perkataan maupun dengan perbuatan.

Yang terpenting adalah akad tersebut dilahirkan dari jiwa yang saling merelakan dari masing-masing pihak yang melakukan transaksi jual beli untuk

menyerahkan barangnya. Ini sesuai dengan firman Allah dalam surat an-Nisa ayat 29 :

.. إِلَّا أَنْ تَكُونَ تِجَارَةً عَنْ تَرَاضٍ مِنْكُمْ... (٢٩)

“... kecuali dengan jalan perniagaan yang Berlaku dengan suka sama-suka di antara kamu...”²

Dan hadits Nabi yang berbunyi :

إِنَّمَا الْبَيْعُ عَنْ تَرَاضٍ مِنْكُمْ

“Perdagangan itu dilakukan dengan suka sama suka”³.

Disebutkan juga dalam kaidah fiqhiyah.

أَصْلُ فِي الْعَقْدِ رِضَى الْمُتَعَاذِينَ وَنَتَجَهُ مَا لْتَزَمَاهُ بِالتَّعَاقُدِ

“Hukum pokok adalah kerelaan kedua belah pihak yang mengadakan akad dan hasilnya apa yang saling ditentukan dalam akad tersebut”

Memang pada era sekarang ini ijab qobul tidak diucapkan, melainkan dengan menggunakan tulisan. Ini diperbolehkan sebagaimana kaidah fiqhiyah.

الْكِتَابَ كَمَا الْخِطَابَ

“Tulisan itu kedudukannya sama dengan ucapan”

B. Analisis Hukum Islam Terhadap Pelaksanaan Instrumen *Hedging* Pada Transaksi *Swap*

Pada era sekarang ini banyak para investor menanamkan modalnya dalam bentuk bursa efek, yang mana efek menurut kepres No. 53 / 1990 dan SK Menteri

² Departemen Agama RI, Al-Qur'an'an dan terjemahannya, h. 122

³ As shan'ani, Subulus salam , alih bahasa oleh Abu Bakar Muhammad, h. 13

